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權威評論

美將港經貿問題政治化損人不利己
全國政協委員、中國香港（地區）商會會長 楊莉珊

9 月 11 日 至 12
日舉行的第九屆
「一帶一路」高峰

論壇是香港又一盛事。據有關方面預告，
有近6000位來自70多個國家和地區的人士
與會，包括超過80位 「一帶一路」沿線國
家和地區的政商領袖。這一連續九次舉
行、而且越來越盛的盛事，讓世人充分感
知香港的非凡魅力、能力和活力。

彰顯香港獨特優勢
「一帶一路」高峰論壇於 2016 年首次

舉辦，第一屆即有包括 20 多位 「一帶一
路」沿線國家和地區政商領袖在內的
1000 多位相關人士與會。之後各屆與會
人員數量和覆蓋範圍不斷擴大，至去年
舉辦的第八屆高峰論壇，已累計有約
40000人次與會。高峰論壇的內容也與時
俱進，從數字絲綢之路、綠色金融到科
技抗疫，從粵港澳大灣區蓬勃商機到香
港在 「一帶一路」倡議下促成交易及解
決爭議的角色，不斷拓展新領域，豐富
新內涵。8年來，高峰論壇已成為全球探
討 「一帶一路」政策及機遇、推動實質
合作的重要國際商貿平台。

為什麼香港舉辦的 「一帶一路」高峰論
壇具有這麼大的吸引力？為什麼香港得到
如此青睞？關鍵就在於香港擁有 「一國兩
制」下的獨特優勢。正如許多評論所指
出，其最突出者包括：香港作為全球最自
由經濟體之一，貨物、資金、人員、資訊
等自由流動，營商規則同國際接軌，營商
環境世界一流，並享有簡單低稅制；香港
作為國際金融中心，特別是作為全球最大
的離岸人民幣業務中心，在 「一帶一路」
跨境結算和人民幣投資方面明顯居於領
先；香港作為國際貿易中心，廣泛參與全
球和區域經貿組織，堅定支持自由貿易和
多邊貿易，積極促進 「一帶一路」貿易暢
通；香港作為國際航運中心，擁有全球最
繁忙的貨運機場和綜合實力名列世界前茅
的貨櫃碼頭，為 「一帶一路」沿線國家和
地區提供高效便捷的物流服務；香港還擁

有世界級的專業服務，可以在法律仲裁、
稅務會計、規劃測量、標準檢測等方面為
「一帶一路」項目提供全方位的技術支持

和諮詢服務，等等。所有這些，都使香港
舉辦 「一帶一路」高峰論壇受到世人廣泛
關注和各方面高度重視。

彰顯香港強勁能量
「一帶一路」高峰論壇舉辦至今，推動

了大量項目對接，促成了大量企業合作，
並提供了大量項目投融資和專業支援等服
務，成果豐碩、成就斐然。有兩個數字可
對此作一反映：據不完全統計，從2016年
的第一屆至去年的第八屆，高峰論壇舉行
的項目對接會累計已超過4000場；本次高
峰論壇期間還將安排超過800場一對一投
資項目對接會。

為什麼香港舉辦的 「一帶一路」高峰論
壇可以取得如此實效？這就是香港作為共
建 「一帶一路」重要功能平台和節點的凸
顯，是香港上述諸多獨特優勢集合匯成的
強勁能量的迸發。事實上，香港始終積極
參與共建 「一帶一路」，在其中發揮重要
作用，作出重要貢獻。比如促進資金融
通。香港金融管理局與絲路基金共同出資
150億元人民幣成立 「一帶一路」投資平
台，為 「一帶一路」建設提供金融支持。
香港按揭證券有限公司發行4億美元 「基
建融資證券化產品」，涵蓋 12 個國家的
35個項目。再比如提升專業服務。香港特
區政府積極建設亞太區國際法律及爭議解
決服務中心，其中國際調解院籌備辦公室
於2023年1月在香港正式運作。香港特區
廉政公署還為13個 「一帶一路」共建國家
和地區的反貪機構代表舉辦了 「大型基建
反腐治理專業課程」。又比如助力民心相
通。香港與超過10個 「一帶一路」共建國
家簽署文化合作備忘錄，香港特區政府推
出的 「一帶一路獎學金」和香港高校的相
關獎學金每年資助約2500餘名來自 「一帶
一路」共建國家和地區的學生和研究生來
港修學，同時每年資助超過700名香港學
生到共建國家和地區學習交流。這些實實

在在的行動和成果成就，充分體現了 「一
帶一路」高峰論壇的重大價值，充分體現
了香港 「超級聯繫人」和 「超級增值人」
的重大價值。

彰顯香港美好前景
各方面踴躍參與 「一帶一路」高峰論

壇，用行動對香港投下堅定的信心票。
人們沒有被那些別有用心的謠言亂語所

迷惑，而是用自己的眼睛真實地看到：今
天的香港，已實現由亂到治，正走向由治
及興；今天的香港，社會穩定和諧，法治
堅如磐石，營商環境更加優良，居民權利
和自由得到有效保障；今天的香港，特區
政府敢於擔當、務實有為，帶領社會各界
全力拼經濟、謀發展；今天的香港，廣大
民眾秉承獅子山精神，以奮力打拼追求事
業進步和生活幸福；今天的香港，繼續是
一個充滿希望與機遇的城市！

人們也沒有被那些圖謀險惡的抹黑攻
擊所動搖，而是用自己的體驗真實地感
受到：中國政府始終如一地堅持全面準
確、堅定不移貫徹 「一國兩制」方針，
完全支持香港長期保持獨特地位和優
勢，維護自由開放規範的營商環境，保
持普通法制度，拓展暢通便捷的國際聯
繫。特別是共建 「一帶一路」方面，丁
薛祥副總理在去年第八屆 「一帶一路」
高峰論壇上再次強調，中央政府支持並
希望香港發揮更為重要的功能，深化區
域合作、完善金融服務、聚焦專業服
務、深化人文交流。

人們有充分理由相信，香港一定能在共
建 「一帶一路」中扮演重要角色，香港的
發展前景一定會愈加光明。

高朋滿座，勝友如雲。這裏值得引錄一
首當年為廣交會所作歌曲的幾句歌詞，
「善相對誠相待釋放異彩，手挽手齊共我

情義厚耀四方」 「豪情邁出新境界」！祝
香港第九屆 「一帶一路」高峰論壇取得圓
滿成功！願香港繼續發揮魅力、能力、活
力，為共建 「一帶一路」作出更大貢獻！

(文章原載國務院港澳辦微信公眾號)

「一帶一路」高峰論壇展現香港魅力能力活力
港澳平

港事講場
美國國務院等多個部門日

前發出對香港的所謂 「更新
版商業警告」，妄言在港營

商和旅遊或會面對人身安全和法律風險，企業有機會
被加強審查云云。

特區政府發聲明，批評美國對香港的法律制度和營
商環境作出多項誤導及失實指控，企圖製造恐慌情
緒。政務司司長陳國基指出，美國無所不用其極透過
香港打壓國家發展，香港不會讓美國計謀得逞。外交
部駐港特派員公署發言人斥該警示唱衰香港營商環
境，就此表達強烈不滿、堅決反對。

美國多個部門聯合出手，其實是想在香港駐美國的
三個經貿辦(ETO)上造文章，為即將來臨的美國大選
爭取多點選票。但是美國極其短視，企圖在香港三個
ETO造文章，是損人不利己的蠢事。三個駐美經貿
辦的成功順利運作，有利於擴大港美不同範疇的務實
合作，是互利共贏的事。

港為美商創造更佳營商環境
香港經貿辦並非 「外交機構」，美國多年來一直給

予特權和豁免權，並不是真心禮待香港，而是為了便
利兩地往來，為美商創造更佳的營商環境。華府若關
閉香港駐美經貿辦，只是損人不利己。美國是香港第
三大貿易夥伴，香港則是美國享有貿易順差的第二大
貿易夥伴。根據今年2月公布的統計，香港有近1300家
美國公司，其中約一半屬區域性規模。香港在美國的
三個經貿辦，包括駐華盛頓、紐約和三藩市經貿辦在
其駐地與當地政府、商界、智庫及不同界別的人士保持
緊密聯繫，加強了香港與美國在不同領域，包括貿易、
投資、藝術和文化等的交流。三個駐美經貿辦的成功
順利運作，有利於擴大港美不同範疇的務實合作。

行會召集人葉劉淑儀表示，相信所謂商業警示對美國

投資者來港的投資意欲有影響，但正在香港經營的美
商，已理解香港國安法不會威脅他們的投資。她認為，
只要舉辦真正盛事，讓運動員、歌星、學者、商人等有
影響力人士來港，便有機會讓他們了解並說出香港真實
情況， 「seeing is believing（眼見為實）」。

自曝美西方雙重標準
今年2月，香港美國商會公布會員調查顯示，79%美

企對香港法治 「投信任票」，亦有69%美企表示其業務
並未受到香港國安法的影響，企業比例是連續第二年
上升，較去年升7個百分點，比2022年更升22個百分點。
今年3月，一份由英國媒體《經濟學人》公布的 「全球
商業環境」排名，香港位列第九名，為十大之內。

截至今年3月，香港外資企業約9030間，回復至疫
情前的高水平，外資企業在香港共聘用約46.8萬人。
投資推廣署去年就協助382間外地企業在港開設或擴
展業務，按年增長27%，投資金額超過616億港元。

每個國家都會制定維護國家安全法律，這既是主權
國家的固有權利，也是國際慣例。美國自己也有20
條的國安法律，且刑罰較香港的國安法律重，美國的
最高可判死刑。就 「危害國家安全的境外干預罪」和
「危害國家安全的破壞活動罪」，英國《2023 年國

家安全法》和澳洲《2018 年國家安全立法修正案
（間諜活動及外國干預）法》都有訂立同類罪行。美
國對香港發出所謂 「更新版商業警告」，是自曝美西
方雙重標準。

頒布實施香港國安法和《維護國家安全條例》後，
香港法治更完善，安全更有保障，營商環境也更優
化，來港投資及開設分支機構的境外企業更多，來港
發展的人才也更多。香港的獨有魅力絕對不會因為美
國發布的所謂 「更新版商業警告」就發生改變，美國
的圖謀注定不會得逞。

¥

AI

排名不分先後

港區婦聯代表聯誼會 

Stock Abbreviation：Yue Dian Li A, Yue Dian Li B        Stock Code：000539，200539
Announcement No.：2024-51
Corporate bond code: 149418                 Abbreviation of corporate bond:21 Yudean 02
Corporate bond code: 149711                 Abbreviation of corporate bond:21 Yudean 03

Announcement of Resolutions
of the Fourth Meeting of the

Tenth Board of Directors of Guangdong 
Electric Power Development Co., Ltd. by 

Correspondence of 2024
The Company and its directors hereby guarantee that the content of information 
disclosure is real, accurate, complete and free from any false record, misleading rep-
resentation or material omissions.
I. Holding of the board meeting
1. Time and Way of sending out the notice of the meeting
The Fourth Meeting notice of the Tenth Board of Directors of Guangdong Electric 
Power Development Co., Ltd. by correspondence of 2024 was held on August 30, 
2024. via the way of E-mail. 
2. Time, Place and Way of the meeting to be convened
Time of the meeting: September 10,2024
Place of the meeting: Guangzhou City
Way of the meeting: Correspondence voting
3.Attendance state of the board 
11 directors (including 4 independent directors) were supposed to attend the meeting 
and 11 of them (including 4 independent directors)were actually present. All directors 
attended the meeting by the way of correspondence voting.
4. The holding and voting procedure of the meeting complied with the provisions of 
the Company Law and articles of Association of the Company. 
II. Examination by the board meeting
1.The meeting examined and adopted the “Proposal on the Application and Issuance 
of Green Carbon Neutral Asset-backed Special Plan (Quasi-REITs) for New Energy 
Infrastructure Investment by Guangdong Wind Power Generation Co., Ltd.”
In order to effectively revitalize existing assets, introduce equity development funds, 
and improve the capital structure, the board of directors approved the application and 
issuance of a special green carbon neutral asset-backed special plan (Quasi-REITs) 
for new energy infrastructure investment by Guangdong Wind Power Generation Co., 
Ltd. (hereinafter referred to as “Guangdong Wind Power Company”). Meanwhile, the 
following matters are approved:
(1) Agreed that Guangdong Wind Power Company shall issue the asset-backed spe-
cial plan (Quasi-REITs) with the wind power assets held by its subordinate Pingyuan 

Company and Guoyang Company as the underlying assets, with a scale of no more 
than 920 million yuan and a term of no more than 19 years, and that Guangdong 
Wind Power Company shall subscribe for subordinated asset-backed securities with 
a holding scale of no more than 1 million yuan, and the specific implementation plan 
and product elements shall be subject to the final approval of the relevant regulatory 
authorities.
(2) Agreed that Guangdong Electric Power will provide liquidity support for Guangdong 
Wind Power Company to fulfill its agreed obligations under the operation guarantee 
agreement under the Quasi-REITs, and provide liquidity support within the scope of 
no more than 1.3 billion yuan.
(3) Agreed that Guangdong Wind Power Company, as the operation guarantee institu-
tion of Quasi-REITs, will provide operation guarantee support and performance sup-
port of no more than  1.3 billion yuan to the project company, and sign the operation 
guarantee agreement and other relevant legal documents with the relevant parties 
and go through the corresponding procedures.
(4) After agreeing that Guangdong Wind Power Company, Guangdong Wind Power 
Ruisi New Energy Co., Ltd. (tentative name) and China Kangfu International Leasing 
Co., Ltd. jointly establish a limited partnership, Guangdong Wind Power Company 
shall contribute no more than 230 million yuan as a limited partner, and sign partner-
ship agreements and other relevant legal documents with relevant parties and go 
through the corresponding procedures.
(5) Agreed to transfer the equity of Pingyuan Company and Guoyang Company from 
Guangdong Wind Power Company to the limited partnership by way of non-public 
agreement transfer, and adjust the equity and debt structure of the project company 
by way of capital increase according to product needs.
(6) Agreed that Guangdong Wind Power Company shall act as the preemptive ac-
quirer of Quasi-REITs, and enjoy the preemptive right of equity and creditor’s rights, 
senior asset-backed securities, and LP2 shares of limited partnership of Pingyuan 
Company and Guoyang Company, and sign relevant legal documents such as pre-
emptive acquisition agreements with relevant parties and go through corresponding 
procedures.
(7) After the issuance of REITs, Pingyuan Company and Guoyang Company can use 
their own precipitated funds to issue entrusted loans to Guangdong Wind Power Com-
pany, with an amount not exceeding 720 million yuan.
This proposal was voted through by 11 directors , Affirmative vote: 11; Negativevote:0; 
Abstention: 0. 
III. Documents available for inspection
1. Resolutions of the Fourth Meeting of the Tenth Board of Directors by Correspon-
dence of 2024
This announcement is hereby made.

The Board of Directors of Guangdong Electric Power Development Co., Ltd.
September 11,2024
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香港今年首次擔任 「粵港澳大灣區文化
藝術節」主辦城市，今次活動已來到第四
屆，康文署統籌超過260項演出、展覽及交
流活動，當局期望藉藝術節來促進大灣區

城市的文化交流和人才合作，打造具大灣區
特色的文化品牌。強化盛事平台、發展主場經

濟，兼而攜手灣區、協力灣區，無疑有助香港打造世界級
文旅品牌，提高作為中外文化藝術交流中心的地位。

何謂世界級文旅品牌？到紐約旅遊，少不了到百老匯欣
賞音樂劇；到俄羅斯旅遊，少不了欣賞芭蕾舞表演；到巴
黎旅遊，也可能會去紅磨坊欣賞歌舞秀……到香港旅遊，
又可提供什麼世界級文旅體驗？

世界級文旅品牌有何好處？若吸引到旅客專程來港欣賞
表演，增加訪港旅客人次，固然可喜。而若旅客因此延長
在港逗留天數，又或延長外出時間盡情夜繽紛，也有助帶
旺消費。此外，文旅經濟也可宣傳香港的軟硬實力，把香
港特色及中華文化傳揚開去，說好香港故事及中國故事，
包括讓旅客親身掌握第一手資訊，不因外界抹黑而誤解。

香港要成為一個世界級文旅城市，少不了以主場身份、
恒常持續地舉辦世界級文旅盛事，甚而滲入本地文化特
色。由文化藝術節，到演唱會、體育賽事，以至國際性展
覽、峰會等，可以爭取來港都全然爭取，又或由香港牽頭
創辦首辦，例如在維港上空主辦國際無人機比賽之類，皆
可強化香港的盛事平台主場經濟。旅客千里迢迢專程來
訪，一是預期必可看到高質素演出，二是預期必有適合的
場次及門券提供；所以，盛事不能一次起、兩次止，而須
定期舉行，連帶宣布時間也不宜太過倉卒，旅客才容易預
先安排行程，否則吸客作用恐怕事倍功半。

今次 「粵港澳大灣區文化藝術節」的開幕節目《聲音河
流》，不單是世界首演，且融合了東西文化，彰顯了香港
的多元文化薈萃特色；另外重頭戲《詠春》，更把功夫和
舞蹈結合，今次還加入了香港幕後團隊。事實上，許多音
樂劇、芭蕾舞等都取材自昔日經典，但都可以歷久彌新、
不會嫌舊；香港亦有許多享譽國際的IP，港產片及武打片
乃是其一，正當其他地方如日韓等近年潮流把影、視、漫
作品舞台化，香港又能否參考效法？新舊融和也是一個方
向，譬如 「黑悟空」熱爆全球，香港在文旅層面能否蹭熱
度及推波助瀾？與大灣區合作，如明年攜手舉辦全運會
般，亦可擴闊香港的想像與能耐，畢竟單靠香港誠難獨力
辦妥；再把思維進一步擴闊，爭取藝術節節目巡迴演出，
既有利於我們文化藝術 「走出去」，也可同時宣傳把當地
旅客 「引進來」。

由西九文化區到啟德體育園的相繼落成啟用，意味一直
困擾繼而限制香港文旅發展的場地樽頸可望解決。文旅供
應只要增量提質，自然就會衍生好的作品、好的人才，繼
而形成良性循環帶來新的需求、新的機遇。現在，香港的
文旅主場經濟已不乏世界級好供應，體育有七欖等，藝術
有巴塞爾展會等，還有一眾經濟金融峰會。展望未來，與
灣區攜手，打造世界級文旅品牌，香港在供求兩方面均有
大量發展潛力。

香港商報評論員 李明生


